
31 марта депутаты Заксобрания области 
провели очередное заседание. Рассмотренные 
на нем вопросы помогут решить многие соци-
альные, экономические и другие проблемы. 
Депутаты в рабочем порядке рассмотрели 37 
вопросов. Подробно о работе праламентариев 
и принятых ими решениях вы можете про-
читать на внутренних страницах «Парламент-
ской недели».
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Одним из ключевых пунктов дело-
вой программы визита президента в 
Магнитогорск стало посещение произ-
водственных площадок ММК. Здесь Дми-
трию Медведеву показали кислородно-
конвертерный цех, который работает уже 
более 20 лет и является одним из ключе-
вых звеньев в структуре производства 
готовой металлопродукции предприятия.  
За годы его существования здесь вы-
плавлено свыше 140 миллионов тонн 
стали. Увиденное настолько впечатлило 
главу государства, что он решил сделать 
на память несколько фото из жизни ме-
таллургов на свою камеру Nikon.

Также глава государства осмотрел 
знаменитый стан-5000, который был за-
пущен в 2009 году, а в 2010-м вышел на 
проектную мощность 1,5 миллиона тонн 
в год. Это позволило ММК расширить 
сотрудничество с российскими трубными 
компаниями и принять участие в таких 
крупных нефтегазовых проектах, как 
магистральные газопроводы Сахалин – 
Хабаровск – Владивосток, Бованенково 
– Ухта и нефтепроводы БТС-2 и ВСТО. 
Что интересно, президент сам за рулем  
передвигался по территории ММК. 

Продолжение на стр. 4

дмитрий медведев: нам необходим 
инвестиционный прорыв
Во Время Визита В нашу 
область Президент 
дмитрий медВедеВ много 
фотографироВал, ездил  
за рулем Внедорожника, 
отдыхал на горнолыжном 
курорте, но глаВное – 
рассказал о Программе  
улучшения 
инВестиционного климата 
В россии

Мы уже сообщали, что данный законопроект 
был внесен по инициативе фракции «Единая Рос-
сия» на рассмотрение депутатов председателем 
Заксобрания Владимиром Мякушем и его пер-
вым заместителем Юрием Карликановым. После 
того как на заседании законопроект был принят 
в первом чтении, мы задали несколько вопросов 
Юрию Раифовичу. Он возглавляет комитет ЗСО по 
строительной политике, который занимался раз-
работкой данного документа.

Подробности на стр. 3

Один из самых важ-
ных вопросов, который 
депутаты-единороссы 
вынесли в отдельный 
законопроект, касался 
бесплатного предостав-
ления земельных участ-
ков в собственность. 
Несколько месяцев де-
путаты совместно со спе-
циалистами работали над социально важным 
законопроектом, который позволит отдель-
ным категориям южноуральцев решить жи-
лищные проблемы. Участки предоставляются 
именно для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного подсоб-
ного хозяйства с возведением жилого дома на 
приусадебном земельном участке.

Юрий КаРлиКаНОв:
«в первую очередь бесплатные 
участки выделят нуждающимся»

визит президента в город металлургов был непродолжи-
тельным, но полным разного рода событий. Утром 30 марта он 
в компании губернатора Михаила Юревича и председателя со-
вета директоров ММК депутата ЗСО от фракции «Единая Россия» 
виктора Рашникова побывал на горнолыжном курорте, затем 
познакомился с цехами градообразующего предприятия, а по-
сле провел выездное заседание комиссии по модернизации и 
технологическому развитию, где озвучил основные вводные 
для органов власти всех уровней на ближайшие годы. Многое 
из сказанного сильно перекликается с мерами, которые уже на-
чал внедрять губернатор Михаил Юревич. 

Решен вопРос субсидий за ЖКХ 
Губернатор Михаил Юревич предложил депута-

там внести изменения в Закон Челябинской области 
«О предоставлении гражданам адресной субсидии 
в связи с ростом платы за коммунальные услуги».

Статью о порядке предоставления субсидии пере-
писали. Теперь она будет предоставляться не с месяца, 
предшествующего месяцу обращения, а с 1 января 
2011 года.

– Закон ждут на местах, поэтому прошу его принять 
сразу в трех чтениях, – сказал председатель комитета 
ЗСО по социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту Александр Журавлев. – Нашим комитетом 
законопроект уже одобрен.

Депутаты согласились с этим и проголосовали за 
принятие законопроекта, который разработан, чтобы 
повысить социальную защищенность южноуральцев.

Лана Лакиза.

Народные избранники рассмо-
трели в первом чтении проект За-
кона «О земельных отношениях». По 
словам председателя комитета ЗСО 
по экономической политике и пред-
принимательству Дмитрия Мешкова 
(фракция «Единая Россия»), новый 
законопроект объединяет семь дей-
ствующих законов и девятнадцать 
дополнений в них. Но порядок и усло-
вия выделения бесплатных участков 
под индивидуальное жилищное стои-
тельство депутаты решили выделить 
в отдельный законопроект (об этом 
подробно в интервью зампреда ЗСО 
Юрия Карликанова).

– Для удобства населения мы решили 
объединить их все вместе, – объяснил 
Дмитрий Федорович.

Разработкой проекта закона зани-
малась рабочая группа, включающая 
председателей профильных комитетов 
Законодательного Собрания Дмитрия 
Мешкова, Юрия Карликанова, Владими-
ра Ильиных, представителей прокурату-
ры, управления Министерства юстиции 
РФ по Челябинской области, управления 
Росреестра по Челябинской области, 
ФГУ «Земельная кадастровая палата» по 
Челябинской области, областных мини-
стерств и ведомств, органов местного 
самоуправления,  работников аппарата 
Законодательного Собрания. 

Проект закона устанавливает:
полномочия Законодательного Собрания  �

и Правительства Челябинской области в сфере 
земельных отношений;

предельные размеры земельных участ- �
ков;

особенности оборота земельных участков  �
на территории Челябинской области: предо-
ставление в аренду служебных наделов, 
изъятие земельных участков для государ-
ственных или муниципальных нужд;

случаи бесплатного предоставления зе- �
мельных участков, находящихся в государ-
ственной или муниципальной собствен-
ности. 

Этот закон будет регулировать бесплат-
ное предоставление земельных участков, не 
предусматривающих строительства на них 
жилья. Такие участки выделяются гражда-
нам, постоянно проживающим в сельской 
местности, для ведения ими подсобного и 
фермерского хозяйства, многодетным се-
мьям – для дачного строительства, всем 
остальным – для садоводства и огородни-
чества. А вот вопрос о выделении отдель-
ным категориям южноуральцев бесплатной 
земли для строительства на участке инди-
видуального дома вынесен в отдельный за-
конопроект.

Между первым и вторым чтением 
проект закона «О земельных отношени-
ях» будет разослан субъектам законода-
тельной инициативы и органам местно-
го самоуправления для внесения поправок 
до 15 апреля.

законы о земле объединили в одном

31 марта председатель За-
конодательного Собрания Вла-
димир Мякуш принял участие 
в совещании «Об обеспечении 
общественно-политической ста-
бильности в ходе подготовки к 
предстоящим выборам депута-
тов Государственной Думы ФС 
РФ», которое прошло в Новом 
Уренгое (Ямало-Ненецкий авто-
номный округ). Совещание провел заместитель полно-
мочного представителя Президента РФ в Уральском 
федеральном округе С.И.  Сметанюк.

1 апреля на Южный Урал прибыл правящий архие-
рей Челябинской и Златоустовской епархии архиепи-
скоп Феофан. Его встречал губернатор Михаил Юревич, 
председатель ЗСО Владимир Мякуш и южноуральское 
духовенство.

В первом своем обращении на южноуральской зем-
ле владыка Феофан сказал, что «необходимо строить и 
восстанавливать храмы. С ростом числа храмов станет 
меньше проблем с различными асоциальными явле-
ниями: наркоманией, пьянством и прочими вещами, 
отягощающими общество».

НоВосТИ
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ИЗ Зала ЗасЕдаНИй

Управляющий отделением Пенсионного 
фонда Российской Федерации по Челябин-
ской области депутат-единоросс виктор 
Чернобровин отчитался перед депутатами 
Законодательного Собрания о доходах и рас-
ходах своего ведомства за прошлый год.

За 2010 год доходы Челябинского отделения 
Пенсионного фонда Российской Федерации со-
ставили 109 миллиардов 900 миллионов рублей. 
Чуть больше 42 миллиардов из них – это соб-
ственные доходы: налоги и взносы, в том числе 
по накопительной части, общая сумма кото-
рой составила 7 миллиардов 100 миллионов 
рублей.

18,6 миллиарда рублей – это средства феде-
рального бюджета, которые были перечислены 
на выплату госпенсий, досрочникам, ядер-
щикам. Кроме того, часть суммы была на-
правлена на единовременные выплаты к 
65-летию Победы в Великой Отечествен-
ной войне, меры социальной поддержки 
Героев и материнский семейный капитал.

По словам Виктора Чернобровина, есть 
положительная динамика поступлений добро-
вольных страховых взносов на накопительную 
часть. По сравнению с 2009 годом в прошлом 
году количество подобных взносов увеличилось 
в 1,4 раза – чуть более 37 миллионов рублей. 
В общей сложности за прошлый год набралось 
120,7 миллиона рублей добровольных страхо-
вых взносов на накопительную часть трудовой 
пенсии. Увеличилось и количество вступивших 
в программу софинансирования пенсии. Кстати, 
Челябинская область занимает шестое место 
по стране по количеству участников в програм-
ме софинансирования пенсии. На сегодняшний 
день на территории нашего региона проживает 
58 853 человека, участвующих в софинансиро-
вании своей будущей пенсии. Средний платеж 
ДСВ на одно заявление в России составляет 6712 
рублей, в Челябинской области – 4926 рублей.

– За 2010 год на счет Челябинского от-
деления Пенсионного фонда поступило более 
32 миллиардов страховых взносов на выпла-
ту страховой части трудовой пенсии, более 

шести с половиной миллиардов рублей – на 
страховые взносы на выплату накопительной 
части трудовой пенсии, – рассказал Виктор 
Павлович.

Расходы Пенсионного фонда за прошлый год 
исполнены в сумме 109 миллиардов 628 мил-
лионов рублей. По сравнению с 2009 годом рост 
расходных обязательств составил чуть более 41 
процента.

На сегодняшний день в Челябинской области 
проживает 990 300 пенсионеров, ежемесячно 
соответствующие денежные выплаты получают 
чуть более 308 тысяч человек.

Стоит отметить, что средний размер пенсий 
на 1 января этого года составил 7492 рубля. За 
2010 год пенсии «подросли» на 1428 рублей. 
Средний размер единовременной денежной 
выплаты – 1525 рублей. На начало текущего 
года сумма ЕДВ увеличилась на десять про-
центов. 

Активно Челябинское отделение Пенсион-
ного фонда участвует в софинансировании со-
циальных программ субъектов Российской Фе-
дерации. За счет субсидии, предоставленной 
из бюджета Пенсионного фонда России, была в 
значительной степени укреплена материально-
техническая база учреждений социального об-
служивания населения. На эти цели было потра-
чено пять миллионов рублей. Четыре миллиона 
было перечислено на проведение капитального 
ремонта, на один миллион рублей было приоб-
ретено необходимое оборудование. На оказание 
адресной помощи неработающим пенсионерам 
было потрачено 2,7 миллиона рублей. 

Виктор Павлович заверил коллег, что все 
социальные обязательства Челябинское отде-
ление Пенсионного фонда выполняет в полном 
объеме и своевременно.

Удовлетворительной работу фонда назвал 
депутат Законодательного Собрания от фрак-
ции «Единая Россия» заместитель председателя 
комитета по бюджету и налогам Сергей Евстиг-
неев. В результате голосования парламентарии 
единогласно одобрили проект постановления 
по данному вопросу.

пенсионный отчет

Депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области 
заслушали отчет управляюще-
го Челябинским региональным 
отделением социального стра-
хования Российской Федерации 
Ядвиги Соколовой о работе фон-
да в 2010 году.

По словам Ядвиги Георгиевны, за 
прошлый год доходная часть фонда 
составила 11 миллиардов 527 мил-
лионов рублей, в том числе по на-
логовым и неналоговым доходам –  
7 миллиардов 641 миллион рублей.

На 1 января этого года на учете 
фонда состояло 117 793 страхова-
теля. И только 78 978 предприятий 
представили расчетные ведомости 
за 2010 год, почти 17 с половиной 
тысяч страхователей на сегодняшний 
день не работают и не ликвидируют 
свои предприятия.

По данным областных налогови-
ков, задолженность организаций, 
индивидуальных предпринимателей 
и физических лиц по платежам в 
бюджет фонда социального страхова-
ния на 1 января 2011 года составила 

чуть более 491 миллиона рублей. По 
сравнению с прошлым годом сумма 
задолженности увеличилась более 
чем на 22 миллиона.

Что касается расходов фонда соц-
страха, то сумма составляет 11 мил-
лиардов 557 миллионов рублей.

Увеличение расходных обяза-
тельств в прошлом году произошло 
из-за увеличения размеров ряда по-
собий и социальных выплат. К при-
меру, были увеличены суммы на обе-
спечение инвалидов техническими 
средствами реабилитации, включая 
изготовление и ремонт протезно-
ортопедических изделий, немного 
выросли пособия пострадавшим от 
воздействия радиации вследствие 
радиационных аварий и ядерных 
испытаний, увеличилось число посо-
бий по беременности и родам и так 
далее.

Надо отметить, что пособия по 
социальному страхованию носят за-
явительный характер. Выплата всех 
видов пособий и социальных гаран-
тий производится своевременно и в 
полном объеме. 

Сразу в трех чтениях южно-
уральские парламентарии одо-
брили проект Закона «О внесе-
нии изменений в приложение к 
Закону Челябинской  области  «О 
наделении органов местного са-
моуправления государственными 
полномочиями по осуществле-
нию денежных выплат медицин-
скому персоналу фельдшерско-
акушерских пунктов, врачам, 
фельдшерам и медицинским 
сестрам скорой медицинской по-
мощи».

С докладом по этому вопросу пе-
ред депутатами выступил министр 
здравоохранения Челябинской обла-
сти Виталий Тесленко.

Принятие закона стало необхо-
димым в связи с изменением Фе-
дерального законодательства. Вне-

сенные изменения предусматривают 
увеличение ставки начислений стра-
ховых взносов.

Если раньше коэффициент от-
числения по единому социальному 
налогу данной категории медицин-
ских работников составлял 1,262, то 
теперь предлагается увеличить этот 
показатель до 1,342.

Вице-спикер областного парла-
мента, председатель комитета по со-
циальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») поддержал 
министра здравоохранения и отметил, 
что данный проект закона внесен на 
рассмотрение депутатов губернатором 
Челябинской области Михаилом Юре-
вичем. Принятие законопроекта не 
потребует дополнительных расходов 
из областной казны. 

Южный Урал к предстояще-
му весеннему паводку готов во 
всеоружии. Такой вывод сделали 
депутаты, заслушав министра 
радиационной и экологической 
безопасности Челябинской обла-
сти александра Галичина, кото-
рый отметил, что в этом году про-
гнозируется повышение уровня 
воды ниже среднемноголетних 
значений, но выше показателей 
прошлого года.

– В целях обеспечения безаварий-
ного пропуска весеннего половодья и 
паводков особое внимание уделяется 
проверкам гидротехнических соору-
жений, – отметил Александр Михай-
лович. – Уже сформирована группа, 
в которую вошли почти семь с поло-
виной тысяч человек, подготовлена 
необходимая техника. Из областного 
бюджета для оказания финансовой 
помощи муниципалитетам выделено 
7 миллионов 200 тысяч рублей. 

По мнению министра радиацион-
ной и экологической безопасности, 
на сегодняшний момент главная за-
дача – усилить контроль за сбросами 
хозяйственно-бытовых и промыш-
ленных сточных вод, контролировать 
качество питьевой воды, обеспечить 
регулярное информирование жите-
лей области о ходе половодья. Кроме 
того, важно, с учетом засухи в по-
следние несколько лет, максимально 
наполнить водохранилища области, 
чтобы обеспечить потребности регио-
на в водных ресурсах.

Появилась 
 положительная динамика посту-

плений добровольных  страховых взносов на 
накопительную часть. По сравнению с 2009 годом в 

прошлом году количество взносов увеличилось  
в 1,4 раза – чуть более 37 миллионов рублей. В общей 

сложности за прошлый год набралось 120,7 миллиона 
рублей добровольных страховых взносов на 

накопительную часть трудовой 
пенсии.

отделение пенсионного фонда 
РоссийсКой федеРации  

по ЧелябинсКой области 
сообщает: 

С 1 апреля социальные пенсии проин-
дексированы на 10,27 процента. В среднем 
размер социальных пенсий увеличится на 
533 рубля 66 копеек и составит 5730 рублей. 
Дополнительно на выплату пенсий из фе-
дерального бюджета потребуется около 48,7 
миллиона рублей в месяц. В Челябинской 
области данное повышение коснется более 
91,2 тысячи человек, это 9,2 процента от 
общего числа всех пенсионеров. 

Кроме того, с 1 апреля на шесть с поло-
виной процентов будет проиндексирована 
ежемесячная денежная выплата (ЕДВ), ее 
средний размер составит 1615 рублей. На 
сегодняшний день в области ЕДВ получают 
более 308 тысяч южноуральцев. К этой ка-
тегории относятся федеральные льготники: 
ветераны (Великой Отечественной войны, 
боевых действий и так далее); инвалиды 
(в том числе дети-инвалиды); бывшие не-
совершеннолетние узники фашизма; лица, 
пострадавшие в результате воздействия 
радиации. Одновременно с индексацией 
размера ЕДВ на 6,5 процента увеличится и 
стоимость набора социальных услуг. С на-
чала апреля она составит 750,83 рубля. Из 
них 578,30 рубля – обеспечение по рецеп-
там врача необходимыми лекарственными 
препаратами, изделиями медицинского на-
значения, а также специализированными 
продуктами лечебного питания для детей-
инвалидов; 89,46 рубля – предоставле-
ние при наличии медицинских показаний 
путевки на санаторно-курортное лечение; 
83,07 рубля – на бесплатный проезд на 
пригородном железнодорожном транспор-
те, а также на междугородном транспорте к 
месту лечения и обратно.

Стоит обратить внимание: трудовые пен-
сии по старости, по инвалидности и по случаю 
потери кормильца увеличению с 1 апреля не 
подлежат.

страховые платы

Депутаты внесли изменения в 
закон о бюджете 2011 года.

Его доходы и, соответственно, 
расходы увеличиваются на сумму до-
полнительно выделенных федераль-
ных целевых трансфертов – всего 
929 427, 71 тысячи рублей.

По инициативе депутатов фрак-

ции «Единая Россия» эти средства 
направят  на мероприятия по сниже-
нию напряженности на рынке труда, 
поддержку сельхозпроизводителей,  
оздоровительную кампанию детей, 
находящихся в трудной жизненной 
ситуации, социальную поддержку Ге-
роев Соцтруда, Героев СССР и РФ. 

медицинский коэффициент в ожидании весны

бюджет растет
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– Рабочую группу по подготовке 
нового закона в заксобрании созда-
ли после того, как президент Дми-
трий Медведев  объявил, что одной 
из мер поддержки многодетных  
семей может быть предоставле-
ние им земельных участков. Ска-
жите, а были ли другие причины 
для разработки областного зако-
нопроекта?

– Этот закон очень многострадаль-
ный, все его давно ждут. Земельный 
кодекс предусматривает, что субъек-
ты Российской Федерации могут сами 
определять случаи бесплатного предо-
ставления земельных участков. Проект 
нашего закона как раз и реализует эту 
норму. Если согласно Федеральному 
законодательству бесплатная земля 
выделяется Героям Советского Союза и 
героям Соцтруда, то наш законопроект 
устанавливает дополнительные кате-
гории, имеющие на это право.

– Юрий Раифович, перечисли-
те, пожалуйста, категории южно-
уральцев, которые претендуют на 
бесплатное получение земли?

– В первую очередь, это много-
детные семьи, имеющие трех и более 
детей, а также молодые семьи. Данная 
норма, как вы понимаете, направле-
на на поддержку демографической 
политики государства. Кроме этого, 
законопроект устанавливает право 
бесплатного предоставления земель-
ных участков в собственность лицам, 
проживающим в сельской местности. 
Первоочередное право в данном слу-
чае будет предоставляться тем, кто 
постоянно проживает на селе не менее 
трех лет, – то есть коренному населе-
нию. Предусмотрели мы поддержку 
обманутых дольщиков и южноураль-
цев, проходивших военную службу в 
Чеченской Республике, на территории 
государств Закавказья, Прибалтики и 
Республики Таджикистан, а также вы-
полнявших задачи в условиях чрез-

вычайного положения и при воору-
женных конфликтах и – это важно! 
– получивших ранения, контузию или 
увечье.

– На сегодняшнем заседании де-
путат зСО фракции «Единая Рос-
сия» александр Шестаков предло-
жил выделять бесплатно землю и 
бюджетникам…

– Такое предложение действи-
тельно поступило. Вопрос обсудим 
– рабочая группа по подготовке за-
конопроекта продолжает работать. 
Изучим тему с правовой стороны, но 
пока данной категории в документе 
нет. 

– Для каждой группы лиц, пре-
тендующих на получение участка, 
будут свои перечень документов и 
условия бесплатного предоставле-
ния земли для индивидуального жи-
лищного строительства. а есть 
ли общие условия?

–  Первое главное условие для 
всех – проживание и прописка на 

территории Челябинской области. 
Второе – однократность предоставле-
ния земельных участков. Основанием 
для отказа бесплатной земли будет 
являться наличие в собственности 
другого участка для индивидуально-
го жилищного строительства. То есть 
человек только формально может 
претендовать на получение участка, 
если он богатый наследник и земля 
у него уже есть. В первую очередь 
земельные участки станут выделять 
нуждающимся. А для молодых семей 
устанавливается возрастной ценз – 
хотя бы один из родителей должен 
быть не старше 35 лет.

– Всех интересует, что это бу-
дут за участки? В каких местах? 
Может быть, нарежут землю в 
промзоне...

– Участки будут в местах, удобных 
для жилищного строительства. Сфор-
мируют их в соответствии с норма-
ми федерального законодательства 
– в границах населенных пунктов  
и обеспечив объектами инфраструк-
туры. Определять участки, межевать 
их, ставить на кадастровый учет будут 
органы местного самоуправления – 
городские округа, сельские поселения. 
Они же определят квоту – сколько из 
этих участков пройдут через аукцион, 
а сколько выделят бесплатно.

– Участки предполагается раз-
давать по месту жительства пре-
тендентов на их получение?

– Учитывая, что в некоторых му-
ниципальных образованиях имеются 

проблемы со свободными участками, 
законопроект предусматривает, что за-
явление на бесплатное предоставление 
земельного участка может быть подано 
в любой муниципалитет Челябинской 
области.

– Вы сказали, что работа над 
законопроектом еще не закончена. 
Много спорных вопросов?

– Данный закон будет затраги-
вать интересы многих слоев населе-
ния, поэтому он  принят пока только 
в первом чтении. Сейчас совместно с 
органами исполнительной власти и 
местного самоуправления необходимо 
определиться по разработке порядка 
предоставления земельных участков 
разным категориям граждан. Нужно 
прописать размеры земельных участ-
ков, квоты предоставления бесплатной 
земли и другое.

Подготовила  Светлана ШЛыкОВа.

юрий карликанов:
«в первую очередь 
бесплатные участки 
выделят 
нуждающимся»

Поправки и предложения к проекту закона «О бесплатном предостав-
лении земельных участков в собственность граждан для индивидуального 
жилищного строительства или ведения личного подсобного хозяйства с воз-
ведением жилого дома на приусадебном земельном участке на территории 
Челябинской области» принимаются комитетом по строительной политике до 
15 апреля 2011 года. После этого законопроект примут во втором чтении.

вопросу ликвидации очередей и ка-
честву медицинского обслуживания 
был посвящен «круглый стол» в регио-
нальном исполкоме «Единой России». 
На встрече присутствовали вице-спикер 
областного парламента, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту, замести-
тель секретаря регионального политсо-
вета партии «Единая Россия» александр 
Журавлев, руководитель РиК «Единой 
России», депутат городской Думы Че-
лябинска александр Мотовилов,  пред-
седатель комиссии по социальной по-
литике Челябинской городской Думы 
Наталья Баскова, а также главные вра-
чи крупнейших больниц и поликлиник 
Челябинска и прилегающих районов: 
Сосновского и Красноармейского.

С начала марта во всех территориях об-
ласти начали свою работу мобильные группы 
проверяющих поликлиники. В результате объ-
ездов областных больниц и поликлиник был 
выявлен целый ряд проблем и недоработок, 
которые и обсуждались на заседании «кру-
глого стола».

Одна из самых серьезных проблем – боль-
шие очереди в регистратуру за талонами, осо-
бенно трудно попасть к узким специалистам, 
не меньше приходится просидеть в очередях 
у самого медицинского кабинета.

О том, что эта проблема существует давно, 
рассказала депутат городской Думы, пред-
седатель комиссии по социальной политике 
Наталья Баскова. А решение Наталья Алек-

сандровна видит в том, что надо выявлять 
причины и разрешать их оперативно. Но глав-
ное – определить стратегические моменты, 
которые важны для того, чтобы сделать меди-
цинскую помощь доступнее и качественнее.

Депутат областного парламента от фрак-
ции «Единая Россия» Александр Журавлев от-
метил, что проблема очередей действительно 
очень актуальна для многих медицинских 
учреждений. Наиболее остро эта проблема 
ощущается не только в регистратурах и на 
приеме к врачам узких специализаций, но 
и в лабораторно-поликлинических отделени-

ях, когда люди подолгу ждут своей очереди, 
чтобы сдать анализы или пройти какое-либо 
обследование.

– Такая сложная ситуация обусловлена 
прежде всего нехваткой кадров, – считает 
Александр Леонидович. – Это отмечают и ру-
ководители лечебных учреждений, и меди-
цинские специалисты, и сами пациенты. При-
чем кадровая проблема во многом связана с 
низким уровнем заработной платы медицин-
ских работников.

Вторая не менее важная проблема связана 
с материальной базой: сегодня очень мно-
го поликлиник и больниц требуют серьезной 
реконструкции, модернизации, расширения 
площадей, появления новых кабинетов. Не на 
последнем месте вопросы информатизации 
лечебных учреждений: надо внедрять такие 
современные технологии, как полифония, за-
пись на прием через Интернет. Кстати, во 
многом проблему может решить электрон-
ная амбулаторная карта, которая могла бы 
ускорить процесс записи и предоставления 
талонов к узкому специалисту.

О своих бедах рассказали приглашенные на 
заседание главные врачи больниц и поликли-
ник. Многие из них согласились с Александром 
Журавлевым.

Кстати, все пожелания и предложения глав-
ных врачей, присутствующих на заседании 
«круглого стола», будут учтены и предостав-
лены спикеру областного парламента, секре-
тарю Челябинского регионального отделения 
партии «Единая Россия» Владимиру Мякушу, а 
также губернатору Михаилу Юревичу.

ирина ЯББаРОВа.

в поликлинику без очереди александр ЖУРавлЕв, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, предсе-
датель комитета по социаль-
ной и молодежной политике, 
культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»), координа-
тор партийного проекта «Ка-

чество жизни (здоровье)»:
– Надо отметить, что на сегодняшний день 

все мероприятия по поддержке системы здра-
воохранения проводятся в рамках реализации 
партийного проекта «Единой России» «Качество 
жизни (здоровье)». Уже разработана программа 
модернизации здравоохранения на 2011 – 2012 
годы, которая будет финансироваться, в том чис-
ле и за счет федерального бюджета.

Пока она не утверждена, но в настоящей мо-
мент специалисты Минздрава области находятся 
в Москве на подписании соглашения между пра-
вительством нашего региона и Правительством 
Российской Федерации.

Если говорить о суммах, то они внушитель-
ны. Из федерального бюджета на реализацию 
программы Челябинская область получит через 
Фонд обязательного медицинского страхования 
9,5 миллиарда рублей на 2011 – 2012 годы. Из 
областной казны через территориальные отде-
ления ФОМСа будет перечислено порядка двух 
миллиардов. То есть общая сумма на два года 
составляет порядка 11,5 миллиарда рублей.

Мы прекрасно понимаем, что этой суммы не-
достаточно для решения всех проблем медицины, 
поэтому планируем, что двухгодичной работой 
все не закончится. Ко всему прочему, в процессе 
получения дополнительных доходов возможно 
увеличение сумм и за счет областного, и за счет 
федерального бюджетов.
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диалог  
с губернатором
После поездки по ММК глава го-

сударства решил пообщаться с губер-
натором Михаилом Юревичем с глазу 
на глаз. Беседа проходила в здании 
заводоуправления, в кабинете Викто-
ра Рашникова, и длилась около десяти 
минут. Речь шла о занятости населения, 
а также о подготовке высококвалифи-
цированных кадров для промышлен-
ности. Михаил Юревич рассказал, что 
в 2010 году безработица в регионе 
снизилась до уровня 2,2 процента, а 
промышленное производство, на-
против, показало неплохой рост – 12 
процентов. В первые 
месяцы 2011-го поло-
жительная тенденция 
сохранилась – про-
изводство подросло 
еще на 15 процентов 
по отношению к ана-
логичному периоду 
прошлого года. И на-
дежды у наших пред-
принимателей самые 
радужные.

Но есть и пробле-
мы. По словам Михаи-
ла Юревича, сегодня 
вузы Челябинской 
области, как и всей 
страны, готовят много 
невостребованных специалистов – ме-
неджеров, экономистов, юристов. В то 
время, как предприятиям требуются 
рабочие и технические кадры среднего 
звена. Таких вакансий в региональном 
банке 80 процентов. В то же время и 
подготовка технарей на Южном Урале 
оторвана от производства. Положи-
тельные примеры, когда предприятия 
готовят для себя кадры (ММК, Emerson 
и другие), безусловно, есть, но этого 
недостаточно. По мнению губернато-
ра, необходимо разработать систему 

госзаказа для профобразования. Руко-
водители учебных заведений должны 
сами его формировать, при каждом 
наборе ориентируясь на договоры с 
промышленными и научными пред-
приятиями, учитывать их потребности. 
А утверждать такие заказы, по мнению 
Михаила Юревича, следует властям 
субъектов РФ. 

Дмитрий Медведев согласился с 
этими доводами и поинтересовался, 
что мешает внедрить подобную си-
стему на региональном уровне. Как 

выяснилось, для этого нет 
необходимой законодатель-
ной базы. Участники встречи 
сошлись на том, что прежде 
всего по данной схеме долж-
ны начать работать училища 
и техникумы. 

– По-хорошему значитель-
ная часть профессионально-
технических и средне-
специальных учебных за-
ведений должны быть пере-
даны предприятиям, которые 
готовы их взять, либо остаться 
в собственности субъекта РФ, 

но работать по соглашениям с пред-
принимателями, – отметил Дмитрий 
Анатольевич. – Также необходимо 
укрупнять учебные заведения путем 
их слияния. Вы точно обозначили, что 
у нас есть две проблемы – качество 
подготовки и профориентации инжене-
ров, а вторая касается рабочих специ-
альностей. На это и нужно обратить 
внимание руководству региона. Если 
для этого потребуется изменение фе-
дерального законодательства, я дам 
соответствующие указания. 

«инженеры»  
вернутся 

Позже о подготовке кадров шла 
речь на заседании комиссии по модер-
низации и технологическому развитию, 
куда специально прибыли федераль-
ные министры. На ней президент об-
ратил внимание на несогласованность 
работы системы образования и пред-
принимательского сообщества. Он по-
ручил федеральному Министерству 
образования совместно с работодате-
лями разработать квалификационные 
стандарты для выпускников учебных 
заведений, чтобы потом откорректи-
ровать образовательные стандарты. 
Правительству РФ Дмитрий Медведев 
поручил повысить нормативы финан-
сирования подготовки специалистов 
инженерных специальностей, а так-

же сообщил о намерении издать указ 
об именных стипендиях для лучших 
студентов-технарей. Напомним, что в 
прошлом году глава государства ре-
шил таким способом поощрять наи-
более перспективных будущих спе-
циалистов оборонно-промышленного 
комплекса.

– Сегодня из семи миллионов 
студентов 1,6 миллиона учатся на 
технических факультетах, – сказал 
Дмитрий Медведев. – Пора это коли-
чество переводить в качество. Выде-
лять стипендии будем только самым 
талантливым и целеустремленным. 
Думаю, их будет несколько тысяч. 

Также глава государства заявил о 
необходимости обеспечить инжене-
рам хорошие условия обучения. По 
его мнению, наши вузы должны быть 
интегрированы в международную си-
стему подготовки инженеров. А для 
этого необходимо приглашать зару-
бежных преподавателей и обучать 
иностранных студентов. Помимо этого 
в каждом государственном высшем 
учебном заведении следует создать 
наблюдательные советы, куда войдут 
не только сотрудники учреждения, но 
и представители бизнеса и исполни-
тельной власти. Кроме того, вузам, 
готовящим технических специалистов, 
стоит сконцентрироваться на этой дея-
тельности, изъяв всю непрофильную, 
и пройти аттестацию. А еще, по мне-
нию главы государства, необходимо 
вернуть в дипломы слово «инженер». 

– Сегодня там пишется все что 
угодно, кроме слова «инженер», что 
не добавляет престижа этой уважае-
мой профессии, – подчеркнул Дми-
трий Анатольевич. 

«нам необходим инвестиционный прорыв»
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Дмитрий МЕДвЕДЕв, президент РФ: 
– Нам нужны технологии, нужны деньги в объемах, сораз-

мерных огромному потенциалу России. Нужно доверие и за-
интересованность и отечественных, и иностранных инвесторов. 
К сожалению, сегодня мы наблюдаем дефицит этого доверия. 
Инвестиционный климат в нашей стране очень плохой. А в этом 
году условия для ведения бизнеса для многих относительно 
небольших компаний не улучшились, а скорее даже ухудши-
лись. Были повышенные обязательные страховые взносы, в 
большинстве регионов возросли платежи за электроэнергию. 
Коррупция остается фактором, который влияет на общую эконо-
мическую ситуацию. Результат очевиден: деньги «бегут» из на-
шей экономики. И с этим нельзя мириться. Пока мы не сделаем 
нашу страну привлекательной для предпринимательства и для 
частной инвестиционной деятельности, мы не решим главной 
задачи: не изменим качество жизни людей.

Главной темой визита президента в Магнитку 
стал озвученный им ряд первоочередных мер, ко-
торые должны улучшить инвестиционный климат 
в стране. их десять. Отметим, многое из сказанно-
го перекликается с иннициативами губернатора 
Михаила Юревича на ближайшие годы. 

1. До 1 июня правительство РФ должно разрабо-
тать положение по снижению размера обязательных 
страховых взносов для предпринимателей. По мнению 
Дмитрия Медведева, ставка в 34 процента может ока-
заться непосильной для многих предприятий. 

2. С мая текущего года должен заработать механизм 
рассмотрения жалоб на действия или бездействие госу-
дарственных органов, которые содержат обвинения в 
коррупции. Если информация была озвучена в прессе, 
следует там же сообщить и о результатах проверок. 

3. Вести бизнес мешает непредсказуемость решений 
и действий органов власти. Поэтому Минэкономразви-
тия получит право вносить в Минюст предложения об 
отмене ведомственных актов, затрудняющих ведение 
предпринимательской и инвестиционной деятельно-
сти. А Минюст, в свою очередь, будет обязан требо-
вать отмены таких «антипредпринимательских» актов 
на местах. Эту норму планируется включить в Закон  
«О правительстве» и в другие нормативные акты РФ. 

4. Помогать инвесторам общаться с органами власти 
и в максимально короткие сроки (не более трех месяцев) 
оформлять все бумаги будут инвестиционные уполно-
моченные. Они будут работать во всех федеральных 
округах. 

5. Следует устранить избыточное влияние государства 
на инвестиционный климат. Для этого нужно зафиксиро-
вать и объявить график приватизации крупных пакетов 
акций на ближайшие три года, а также избавиться от 

практики, когда ключевые посты в крупных компаниях 
занимают министры и вице-премьеры. Это позволит чи-
новникам устанавливать единые правила игры для всех 
участников рынка, не отстаивая интересы своей фирмы. 
Кроме того, крупные государственные компании обяза-
ны будут теперь публиковать данные о планируемых за-
купках, включая стоимость лотов, а также информацию 
о заключенных контрактах.

6. Миноритарные акционеры публичных компа-
ний получат больше прав на доступ к информации о 
деятельности данных компаний и о том, как сделать ее 
эффективнее. 

7. К середине лета должен быть создан российский 
фонд прямых инвестиций, главная задача которого – 
привлечение зарубежных средств. Фонд будет софинан-
сировать на 10 – 25 процентов иностранные инвестпро-
екты. Управлять структурой будет команда профессио-
налов инвестиционного рынка. Их задача – обеспечить 
приток инвестиций, превышающий размер фонда не 
менее чем в пять раз. Начальный объем фонда – два 
миллиарда долларов, со временем планируется увели-
чить эту цифру до 10 миллиардов. 

8. Необходимо ослабить правительственный кон-
троль за сделками, в которых участвуют иностранные 
инвесторы. До 15 мая правительство РФ должно внести 
на рассмотрение соответствующий законопроект. 

9. Нужно повысить качество услуг, востребованных 
инвесторами. Это касается работы таможни, аэропортов, 
вокзалов, почты, регистрирующих органов, паспортно-
визовых служб и так далее. 

10. С мая этого года в России начнет работу мобиль-
ная приемная президента РФ, задача которой – опера-
тивно реагировать на жалобы предпринимателей. 

Завершая заседание, президент отметил, что важ-
но, чтобы все меры были реализованы в комплексе.

дЕсяТЬ пЕРВооЧЕРЕдНых мЕР

– Ключевая инициатива Дмитрия Медведева – это, 
конечно же, его заявление о том, что с 1 января 2012 
года должна быть резко снижена нагрузка на бизнес, 
– сказал эксперному каналу «Уралполит.ру» за-
меститель председателя комитета ЗСО по эко-
номической политике и предпринимательству 
Константин Захаров (фракция «Единая Россия»). 
– Обратите внимание, уже через час после заявления 
президента появились комментарии Кудрина о том, 
как это будет сделано. Это означает, что нет никаких 
сомнений в том, что с первого января 2012 года базовая ставка страховых 
взносов уменьшится. И скорее всего, опустится с нынешних 32% до привычных 
24%. Другой вопрос, как это будет сделано? Кудрин объяснил, что потери бюд-
жета планируется компенсировать за счет увеличения минимальной суммы 
налогообложения.

Президент упомянул еще об одном резерве, который поможет компен-
сировать потери федерального бюджета. Это, конечно, сокращение средств, 
расходуемых по линии госзакупок. Здесь нужно говорить в первую очередь 
о необходимости проведения электронных торгов. Подобный прозрачный 
механизм госзакупок исключает коррупционную составляющую, о чем также 
говорил президент.

Но бизнес сегодня нуждается в целом пакете законодательных инициатив. 
И здесь уместно говорить о том, что некоторые министерства и ведомства 
занимают недальновидную позицию. Сейчас я пытаюсь согласовать с об-
ластными властями проект закона о снижении ставки налога на прибыль и 
на имущество организаций в Челябинской области. В соседних регионах, и в 
частности Свердловской области, такой закон уже принят и действует с первого 
января 2011 года. Закон там очень либеральный. Фактически любой вновь 
созданный на территории Свердловской области бизнес может претендовать 
на льготу по налогу на прибыль. Все просто, зарегистрировал новую фирму – 
автоматически получи сниженную ставку 13,5 %.

А что происходит у нас? Минфин категорически против. В ведомстве мне 
отвечают, что такая льгота обернется большими потерями для областного 
бюджета. И бизнес будет мимикрировать под вновь созданный, чтобы претен-
довать на льготу. Мой аргумент о том, что вновь созданные предприятия для 
региональной экономики всегда плюс, не слышат.

Между тем, затягивая принятие такого закона, мы рискуем уступить пози-
ции в гонке за инвестиционную привлекательность. Нужно отдавать себе отчет 
в том, что такое соперничество между соседними регионами Большого Урала 
уже идет. И скажем честно, мы пока не на первых местах.

На мой взгляд, именно отсутствие таких мер поддержки и стимулирования 
бизнеса имела в виду министр регионального развития Эльвира Набиуллина, 
комментируя выступление президента Дмитрия Медведева о недостаточной 
инвестиционной привлекательности Челябинской области. 

Подготовила Светлана ГРиГОРЬЕВа.
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Ввести в эксплуатацию участок автодороги  �
Обручевка – Субутак (35 – 40 км) с двумя 
мостовыми переходами через р. Зингейку и 
р. Куйсак протяженностью 5,24 км

Продолжить строительство автодороги  �
Миасс – Карабаш – Кыштым (участок 75 – 
88 км)

Реконструировать автомобильную до- �
рогу Свет – Кацбахский протяженностью 
15,79 км

Начать строительство и реконструкцию  �
автотрассы Челябинск – Харлуши – граница 
Аргаяшского района (участок «обход города 
Челябинска – Харлуши»); участков автодорог 
Тюбук – Кыштым (11 – 21 км с мостом через 
озеро Большие Касли) и пос. Могутовский 
– автодорога Черноречье – Чесма – Варна – 
Карталы  – Бреды  протяженностью 3,0 км

Начать строительство автомобильной  �
дороги Каракуль – Могутовский

Что запланиРовано сделать 
в 2011 году?

Южный Урал к предстоящей 
посевной кампании в целом го-
тов. Об этом депутатам доложила 
исполняющая обязанности за-
местителя министра сельского 
хозяйства Челябинской области 
Татьяна Гросуль на прошедшем 
30 марта комитете по аграрной 
политике Законодательного Со-
брания.

По словам Татьяны Гросуль, под 
посев яровых зерновых культур от-
ведено 1 миллион 425 тысяч гекта-
ров, яровых кормовых культур – 224 
тысячи гектаров, 70 тысяч гектаров 
будет засеяно картофелем и овощны-
ми культурами. В 2011 году плани-
руется произвести 2 миллиона 587 
тысяч тонн зерна, 950 тысяч тонн 
картофеля, 310 тысяч тонн овощей. 
Планируется увеличить посевную 
площадь под зернофуражные и кру-
пяные культуры, а также площади 
кормового клина и посевов зернобо-
бовых культур. Кроме того, принято 
решение значительно увеличить по-
севы гречихи.

Активно ведется работа по подго-
товке техники к предстоящей посев-
ной. На начало марта ее готовность 
составляла от 80 до 96 процентов. 
Представитель областного минсель-
хоза заверила депутатов в том, что 
уже до 20 апреля подготовку техники 
планируется завершить.

Большое внимание на заседании 
комитета было уделено обсуждению 
исполнения в 2010 году областной це-

левой программы «Раз-
витие сельского хозяйства 
в Челябинской области на 
2009 – 2012 годы».

– На итоги работы 
сельскохозяйственного 
сектора в 2010 году в Че-
лябинской области боль-
шое влияние оказали не-
благоприятные погодные 
условия, – рассказала Та-
тьяна Гросуль. – В резуль-
тате засухи погибло 836,6 
тысячи гектаров посевов 
– 42 процента от общей 
площади посева, в том 
числе 675,5 тысячи гекта-
ров зерновых и зернобо-
бовых культур. В общей 
сложности дефицит зерна 
за 2010 год составил один 
миллион тонн. Значитель-
но меньше был и урожай 
картофеля: всего 103,3 
центнера с гектара, это на 
65,7 центнера меньше от 
запланированного.

В результате 48% сель-
хозпредприятий Челябин-
ской области завершили 
2010 год с убытками. По-
этому, понимая сложность 
ситуации, правительство 
Челябинской области и 
южноуральские парла-
ментарии активно помогают и под-
держивают селян.

Например, за прошлый год в рам-
ках областной целевой программы 

были выделены финансовые сред-
ства на поддержку животноводческо-
го комплекса: более 162 миллионов 
рублей из областного бюджета и 232,6 
миллиона из федеральной казны. К 
сожалению, учитывая нехватку обо-
ротных средств, пришлось приложить 
немало усилий для сохранения пого-
ловья крупного рогатого скота. На се-
годняшний день перед крестьянами 
стоит задача увеличить и сохранить 
поголовье скота, увеличить произ-
водство продукции.

По сообщению Татьяны Гросуль, 
областная целевая программа акти-
визировала деятельность крестьян-
ских фермерских и личных подсобных 
хозяйств, которым было выдано кре-
дитов на общую сумму 526,6 миллио-
на рублей.

Комментируя выступление 
представителя министерства сель-

ского хозяйства, депутат фракции 
«Единая Россия», председатель ко-
митета по аграрной политике Вла-
димир Ильиных акцентировал вни-
мание на том, что особую поддержку 
надо оказывать личным подсобным 
хозяйствам, поскольку на сегодняш-
ний день именно они производят 
более 80% овощных культур и более 
50% молока. И выжить в сложив-
шихся условиях для них сложнее 
остальных.

Татьяна Григорьевна согласилась 
с точкой зрения Ильиных и заверила 
депутатов, что в перспективе плани-
руется выделять серьезные денеж-
ные средства на поддержку личных 
подсобных хозяйств.

Не обошли парламентарии и такой 
больной вопрос, как реализация фе-
деральной программы «Социальное 
развитие села». Депутаты поинтере-

совались, почему Челябинская об-
ласть до сих пор в этой программе не 
участвует.

– Ранее ассигнования по этой про-
грамме Челябинской области не вы-
делялись, поскольку в рамках многих 
национальных проектов были про-
писаны те же самые мероприятия, 
которые предусматривались и в реа-
лизации программы социальной под-
держки села, – разъяснила Татьяна 
Гросуль. – В 2010 году эта тема ста-
ла вновь остро обсуждаться. Сейчас 
по поручению губернатора Михаила 
Юревича создана рабочая группа, 
которая до 1 июля должна разрабо-
тать областную целевую программу 
социальной поддержки села. Реали-
зация программы позволит получить 
дополнительное финансирование из 
федерального бюджета в 2012 году.

ирина ЯББаРОВа.

крестьянские заботы владимир ильиНых, 
председатель комитета по 
аграрной политике, фрак-
ция «Единая Россия»:

– Из-за неблагоприятных 
климатических условий про-
шлого лета состояние дел в 
сельском хозяйстве у губерна-
тора и депутатов Законодатель-
ного Собрания Челябинской области вызывает 
серьезную тревогу. Сейчас мы должны сделать 
все, чтобы не потерять наш аграрный сектор, на 
это брошены все наши усилия.

Важно также, чтобы продукция наших сельхоз-
производителей и переработчиков была конкурен-
тоспособной. А для этого необходимо увеличивать 
количество переработчиков, ведь чем их больше, 
тем выше конкуренция: соревнуясь между со-
бой, они предлагают лучшие цены крестьянину. 
Поэтому перед областью стоит задача появления 
второго крупного молокопереработчика, открытия 
и развития больших комплексов по выращиванию 
свиней, крупного рогатого скота. Если мы добьем-
ся выполнения поставленных задач, то сможем 
задать положительный вектор развитию сельско-
го хозяйства на Южном Урале.

Кроме того, важно поддерживать и помогать 
развивать личные подсобные хозяйства. Сейчас 
помощь в основном оказывается крупным хозяй-
ствам, которым выжить даже в сложных услови-
ях проще. Но надеюсь, что в ближайшее время 
начнется смещение в сторону поддержки личных 
хозяйств. Так, премьер-министр России Владимир 
Путин на днях четко проговорил: при выделении 
средств в агросектор необходимо в значительной 
мере учитывать интересы фермерских, а также 
личных хозяйств и подворий.

Татьяна ГРОСУль, исполняющая обязанности заместителя мини-
стра сельского хозяйства Челябинской области:

– На весь полевой сезон сельхозпроизводителям требуется порядка 70 
тысяч тонн топлива. Отчасти этот вопрос уже решен. Уже выделено 22,5 ты-
сячи тонн дизельного топлива и около трех тысяч тонн бензина. Этот объем 
распределен между компаниями «Лукойл» и «Башнефть». «Лукойл» начал 
отгрузку топлива селянам 29 марта, а «Башнефть» начнет отгружать топливо 
в апреле.

Ценовой вопрос тоже отрегулирован: компании будут реализовывать то-
пливо по льготным ценам. «Лукойл» продает свое топливо по 15 525 рублей, 
«Башнефть» – на 200 рублей дороже.

Мы запросили дополнительный объем дизельного топлива. В Министер-
стве сельского хозяйства России заверили, что наша заявка будет удовлетво-
рена после того, как будет выбран тот объем топлива, который нам уже от-
пустили. Письма в Минсельхоз России за подписью губернатора Челябинской 
области на дополнительные объемы топлива уже подготовлены.

доРожНая РЕВолЮцИя

в министерстве строительства, ин-
фраструктуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области сообщили, сколько 
средств запланировано на предстоящий 
сезон дорожных работ, и обозначили 
ключевые участки реконструкции.

Как отметил губернатор Челябинской об-
ласти Михаил Юревич, на многих объектах уже 
начались подготовительные работы: «В этом 
году дорожный сезон будет самым масштаб-
ным за всю историю Челябинской области. 
«Дорожную революцию» заметят не только 
в районных центрах области, но и в малых 
городах, которые не являются районными цен-
трами. «Дорожная революция» будет продол-
жаться до тех пор, пока мы не ликвидируем 
в малых городах грязь, разбитые дороги, раз-
битые тротуары, отсутствие освещения. До тех 
пор, пока не приведем их в состояние, удобное 
для жизни».

Всего в  2011 году на развитие дорож-
ной отрасли Южного Урала планируется на-
править 7,3 млрд  рублей. Из них 3,7 млрд  
–  на содержание и ремонт автомобильных 

дорог общего пользования регионального 
значения;  1,48 млрд – на строительство и 
реконструкцию автомобильных дорог;  1,96 
млрд рублей  – субсидии на ремонт муници-
пальных автомобильных дорог, в том числе 
283 млн рублей  – субсидии из федерального 
бюджета на капитальный ремонт и ремонт 
автомобильных дорог Челябинска. Средства 
на дороги города-миллионника Челябинска 

из федерального бюджета придут по линии 
партии «Единая Россия».

В результате реализации областной и ве-
домственной целевых программ дорожного 
строительства в 2011 году планируется постро-
ить 40 км автомобильных дорог и три моста 
протяженностью 281 погонный метр, отремон-
тировать 75 км автомобильных дорог и четыре 
моста протяженностью 390 погонных метров.

дорожники открывают сезон. планы на 2011 год
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– Сергей Васильевич, вы недавно 
встречались с губернатором 
Челябинской области Михаилом 
Юревичем. Разговор шел в том 
числе об аварии на «Фукусиме» – 
губернатор не мог не обсудить 
еще раз тему безопасности 
ядерных объектов на территории 
области. Что вы ему сказали?

– Думаю, не нужно кому-то в 
Озерске объяснять, что японская 
АЭС, пострадавшая вследствие цу-
нами, и комбинат «Маяк» – совер-
шенно разные объекты, у нас подоб-
ное в принципе невозможно. Но так 
как тема эта сейчас действительно 
у людей на слуху, СМИ обсуждают 
ее день и ночь, и губернатор счел 
необходимым еще раз подчеркнуть, 
что «безопасность ядерного объекта 
на территории региона находится на 
высоком уровне». Мы признательны 
ему за такую оценку, она соответ-
ствует действительности.

– какие еще важные темы вы 
обсуждали?

– Губернатора интересовало то, 
как мы живем, как развиваемся. 
Социальные программы, новые тех-
нологии, экологические проекты. Со 
времени его визита в Озерск прошло 
уже больше полугода, и у нас есть 
о чем рассказать руководителю об-
ласти, что предложить.

– Можно подробнее?
– Прошлый год мы закончили с 

хорошей прибылью и только на реа-
лизацию мероприятий социальной 
политики смогли направить больше 
380 млн рублей. В бюджет области 
предприятие перечислило около  
1 млрд рублей. Наши приоритеты не 
изменились – это безопасность, вы-
полнение государственного оборон-
ного заказа, развитие новых произ-
водств, решение экологических про-
блем. На выполнение Федеральной 
целевой программы «Обеспечение 
ядерной и радиационной безопасно-
сти на 2008 год и на период до 2015 
года» «Маяк» в ближайшие пять лет 
потратит более 12 млрд рублей. Се-
годня наша система экологического 
мониторинга не имеет аналогов в 
России. Его данные говорят о том, что  
радиоэкологическая обстановка в 
районе расположения предприятия 
удовлетворяет всем санитарным 
требованиям и характеризуется от-
четливой тенденцией к улучшению.

– а что касается жизненного 
уровня и зарплат самих «маяков-
цев»? Ведь с семьями это большая 
часть жителей Озерска.

– По части зарплат для нас дей-
ствует «железное» правило – живем 
так, как работаем. Рост зарплаты 
должен соответствовать росту про-
изводительности труда. Это пра-
вильный принцип. Именно на его 
реализацию направлены и те нова-
ции в системе оплаты труда, кото-
рые сейчас у нас внедрены и начали 
работать. 

– кажется, не все ими доволь-
ны…

– Все бывают довольны только 
хорошей погодой, да и то, если сами 

не у станка, а на рыбалке. Большин-
ство работников «Маяка» понимают 
и ценят главное – комбинат остает-
ся «островом стабильности» в окру-
жающем неспокойном мире, только 
развиваясь, наращивая производи-
тельность и эффективность. Средняя 
зарплата выросла у нас в прошлом 
году с 24 до 29 тысяч рублей. Это 
хороший уровень, он значительно 
выше, чем в среднем по области. Не 
стоит забывать и про дополнитель-

ные субсидии работникам ядерно-
оружейного комплекса – число их 
получателей выросло за год втрое. 

Но подчеркну: сегодня за работу 
нужно бороться, никто не придет и 
ничего нам не даст. «Маяк» реально 
работает сейчас в условиях высоко-
конкурентного мирового рынка, а 
требования к качеству труда на нем 
постоянно растут. Затормозимся, 
снизим производительность – бы-
стро потеряем все, что наработали. 
Только эффективная, прибыльная ра-
бота и новые заказы дают нам конку-
рентные преимущества и деньги для 
роста зарплат. Поэтому вопрос стоит 
только так: в постоянное повышение 
эффективности работы включаются 
все – от «генерального» до рядового 
работника. К тому же новая система 
оплаты труда достаточно гибкая и 
позволяет ежегодно повышать свой 
уровень квалификации и зарплаты. 
А то, что грамотные, инициативные, 
работящие должны получать больше, 
чем инертные и малоквалифициро-
ванные, думаю, понятно всем.

– Вернемся к экологии. затра-
гивали ли вы в беседе с губернато-
ром тему Муслюмово?

– Губернатор знает: мы все свои 
обязательства четко выполнили. С 
2006 по 2010 год в бюджет области на 
финансирование специальных эколо-

гических программ по 
реабилитации поймы 
Течи и рекультивации 
территории Муслюмо-
во «Маяк» направил за 
счет средств, получае-
мых предприятием от 
переработки отрабо-
танного ядерного то-
плива исследователь-
ских реакторов, 320 
млн рублей. Госкор-
порацией «Росатом» 

утверждена специальная экологиче-
ская программа на 2010 – 2015 годы 
с запланированным объемом финан-
сирования в 1,6 млрд рублей.

– Сейчас самая актуальная 
тема – новые технологии, инно-
вационные проекты, модерниза-
ция. Порадовали чем-то Михаила 
Юревича в этом смысле?

– Я сообщил, что мы направили 
в «Росатом» предложения по созда-
нию на предприятии многоцелево-
го ядерного энергопромышленного 
комплекса на базе реакторных уста-
новок типа БН. В будущем это по-
зволит обеспечить гарантированное 
выполнение государственного обо-
ронного заказа, наработку широкой 
номенклатуры изотопной продук-
ции, поставку электроэнергии и теп-
ла для нужд Челябинской области 
и самого предприятия, а также сбе-
речь большой объем чистой воды 
и стабилизировать водный баланс 
Теченского каскада водоемов.

Кроме того, Федеральной целевой 
программой «Ядерные энерготехно-
логии нового поколения на период 
2010 – 2015 годов и на перспекти-
ву до 2020 года» предусмотрено 
строительство комплекса по про-
изводству плотного топлива для 
реакторов на быстрых нейтронах с 
общим объемом инвестиций в про-

ект более 9 млрд рублей. 
Создание на предприятии 
многоцелевого ядерного энергопро-
мышленного комплекса обеспечит 
реализацию концепции замкнутого 
ядерно-топливного цикла, проект 
позволит повысить экологическую 
безопасность атомной энергетики и 
эффективность использования при-
родного урана при выработке элек-
троэнергии.

– Губернатор после встречи с 
вами увлеченно рассказывал о про-
екте, связанном с возможностью 
создания нового производства по 
выделению ценных редкоземель-
ных элементов. Что это такое?

– Мы предложили участие «Мая-
ка» в создании на Урале высокотехно-
логичного кластера производства ред-
коземельных соединений с привле-

чением инвестиций госкорпорации. 
Речь идет, в частности, о переработке 
техногенных запасов монацитового 
концентрата, находящихся сейчас в 
Свердловской области. Известно, что 
чрезвычайно дорогостоящие редко-
земельные металлы – «хлеб» всех 
высокотехнологичных производств, а 
пользующийся монополией на их про-
изводство Китай недавно ограничил 
их экспорт. В этой ситуации Россия, об-
ладающая богатыми месторождения-
ми и техногенными запасами мине-
ралов, содержащих редкоземельные 
металлы, а также мощной промыш-
ленной базой, может стать крупней-
шим поставщиком редкоземельной 
продукции на мировой рынок. А Че-
лябинская область и ПО «Маяк», обла-
дающие соответствующими уникаль-
ными технологиями, – локомотивами 
возрождения отрасли переработки 
редкоземельных металлов. Сейчас 
«Росатом» ведет разработку проекта 

соответствующей 

технологи-
ческой платфор-

мы и проекта Федеральной целевой 
программы развития редкоземель-
ных металлов на 2011 – 2015 годы 
и на перспективу до 2020 года. Мы 
вполне можем участвовать в этой 
программе на благо жителей Озерска, 
области и всей страны.

– Губернатор поддержал «мая-
ковцев» в этих планах?

– Да. Так же как и по всем дру-
гим направлениям. У нас сложилось 
хорошее взаимопонимание. Вокруг 
Озерска может и должна сформиро-
ваться зона «прорывных», высоко-
технологичных новых производств. 
Уверен, озерчане вскоре почувству-
ют, что поддержка губернатора – 
вполне материальная сила.

записал Виктор СиМОНЕНкО.

сергей баранов: 

«за работу сейчас нужно бороться!..» 
«Японская аЭС, пострадавшая вследствие цунами, и комбинат 

«Маяк» – совершенно разные объекты. У нас подобное в принципе не-
возможно» – так считает генеральный директор ПО «МаЯК», депутат 
фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Челябинской 
области Сергей БаРаНОв.

«За право размещения этого объекта будет ве-
стись борьба со Свердловской областью, – конста-
тировал Михаил Юревич. – Сырье для комбината 
находится на их территории, и они же хотят его 
перерабатывать. Но поскольку серьезных хими-
ческих производств у наших соседей нет, то эту 
работу мог бы выполнять «Маяк». К тому же в 
сырье, которое находится на территории Сверд-
ловской области, есть доля «Росатома», а госкор-
порация придерживается нашей точки зрения. Я 
буду встречаться на эту тему с Сергеем Кириенко 
и попытаюсь убедить его в том, что Озерску пора 
перестать быть моногородом и начать развивать 
многостороннюю индустрию».

«Если 
взглянуть на ситуацию 

в Японии, то становится понятно, что 
отчасти она усугубляется возрастом реакторов 

– им от 30 до 40 лет. Сейчас технологии существенно 
продвинулись вперед и стали более безопасными. 

К тому же на Южном Урале нет землетрясений. Так что 
мы выступаем за строительство атомной станции, тем 
более что специальная зона для этого есть», – сказал 

глава региона, добавляя, что предприятиям нужна 
недорогая электроэнергия. Губернатор называет 

атомную электростанцию шагом в будущую 
конкурентоспособность региона.

НаШа спРаВКа

Федеральное государственное унитарное предприятие «Производствен-
ное объединение «Маяк» – первый промышленный объект отечествен-
ной атомной отрасли – более полувека является ведущим предприятием 
ядерно-оружейного комплекса России и обеспечивает безопасность госу-
дарства, выполняя государственный оборонный заказ по производству 
компонентов ядерного оружия.

ПО «Маяк» – это комплекс взаимосвязанных производств, структурно вы-
деленных в заводы и производственные подразделения, с научно-техническим 
обеспечением и социально-производственной инфраструктурой.

Сегодня на ПО «Маяк» действуют два промышленных реактора тре-
тьего поколения: легководный  «Руслан» (с 1979 года) и тяжеловодный 
«Людмила» (с 1988 года). Оба реактора обладают уникальными нейтронно-
физическими характеристиками и позволяют получать широкую номен-
клатуру радиоактивных изотопов. Реактор «Людмила» в настоящее время 
в значительной степени ориентирован на выпуск изотопной продукции для 
народного хозяйства. Проводятся работы по конверсии реакторной уста-
новки «Руслан». Освоен выпуск конверсионной продукции с применением 
процессов облучения. Организованы участки производства термоусажи-
вающейся трубки и радиационного легирования кремния, производятся 
светознаки и светоэлементы на основе трития. 

Значительная часть продукции реакторного производства реализуется 
на мировом рынке.
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в Законодательном Собрании области 
прошло совместное заседание парламент-
ского пресс-клуба «акцент» и Челябинского 
отделения Клуба политического действия  
«4 ноября». Депутаты разного уровня, редак-
торы ведущих средств массовой информа-
ции,  члены Общественной палаты,  руково-
дители экспертных советов и политологи по-
пытались ответить на вопрос «возможно ли 
общественное управление СМи в России?» 

Почему решили обсудить именно эту тему? 
Об этом нашей газете рассказал депутат ЗСО, 
руководитель регионального отделения Клуба 
политического действия «4 ноября» Константин 
Захаров, которому и принадлежит инициатива 
проведения данного диспута.

– Институтом общественного проектирова-
ния была проведена большая работа по изуче-
нию настроений в обществе о состоянии и пер-
спективах политической системы России, – от-
метил Константин Юрьевич. – Анализ вылился 
в доклад под названием «Оппозиции нашего 
времени». Его основной смысл заключается в 
необходимости укрепления государственной 
власти в стране. Аргументы и доказательная 
база, приведенные в докладе, говорят о том, 
что пока Россия – слабое государство, даже 
несмотря на долгие годы правления Владимира 
Путина и Дмитрия Медведева. В докладе было 
предложено много вариантов, которые должны 

служить укреплению этой государственности. 
Один из них – реализация тезиса президента 
страны о необходимости разгосударствления 
средств массовой информации. Что имел в виду 
президент, нам и предстояло выяснить в ходе 
организованной дискуссии.

Надо отметить, что во время обсуждения 
вопроса впервые в России была применена тех-
нология многоуровневого диспута. Участники 
разместились на нескольких площадках. Феде-
ральный центр был представлен экспертами, 
собравшимися в Москве, региональный – в 
Челябинске, в помещении Заксобрания, мест-
ный – в Сатке, Чебаркуле и Магнитогорске. 
Видеомост был необходим, так как позволил 
увидеть степень проблем на каждом уровне, в 
том числе и степень понимания этих проблем. 
Москвичи иногда предлагают идеи,  которые на 
низовом уровне не апробированы и остаются 
теоретическими. Те, кто работает в моногоро-
дах, не всегда понимают, чего вообще от них 
хотят. Совместное обсуждение вопросов очень 
помогает. В данном случае Москва видела, как 
шла дискуссия на местах – в муниципалитетах. 
Сами муниципалитеты видели дискуссию между 
регионом и столичными экспертами. 

Забегая вперед, отмечу, что исполнитель-
ный директор Клуба политического действия  
«4 ноября» Григорий Герасимов в итоге дискуссии 
произнес такую фразу: «Наверное, Челябинская 
область является ис-

ключительной среди всех регионов в плане от-
сутствия в ней большого владения государством 
средствами массовой информации». Такой вывод 
он сделал, потому что ему показали на примерах 
разных южноуральских городов, что в сфере дея-
тельности муниципалитетов находятся по одному 
изданию. Остальные СМИ – негосударственные и 
имеют разные формы собственности. Так что 
проблема, которую поднял Дмитрий Медведев, 
для Челябинской области не стоит остро. Засе-
дание показало, что тема принадлежности СМИ 
государству или соотношению государственных 
и негосударственных СМИ для Южного Урала 
не имеет актуальности. Это не проблема ни для 
журналистского сообщества, ни для потребите-
лей информации, ни для власти. 

В ходе дискуссии участники пришли к вы-
воду, что речь должна идти не о том, чтобы 
государство со своими бюджетами уходило из 
сферы поддержки СМИ, а чтобы, поддерживая 
в финансовом плане, не ставило перед СМИ 
только свои узкие задачи. (Параллели были 
проведены четкие: государственные СМИ не-
интересные, а негосударственные интересные.) 
Для этого нужно создавать общественные сове-
ты, которые бы решали многие вопросы, вплоть 

до назначения главных редакторов таких из-
даний и утверждения бюджетов. Но на вопрос: 
«А судьи кто?» – ответа пока не наши. Как фор-
мировать общественные советы и кто должен 
входить в них, непонятно.

А вот понимание того, что местные СМИ 
должны финансироваться из местных бюдже-
тов, есть. 

– Опрос главных редакторов государствен-
ных и частных средств массовой информации 
показал, что большинство из них поддержи-
вают курс на государственное разграничение 
СМИ, – отметил Дмитрий Федичкин, начальник 
Главного управления печати и массовых ком-
муникаций Челябинской области. – Но, как ни 
кощунственно прозвучит, СМИ сегодня – это 
бизнес. Доходная часть формируется в основ-
ном от поступлений за рекламу, однако не вез-
де существует коммерческий рынок. На мой 
взгляд, при выборе для средств массовой ин-
формации стратегии выживания только за счет 
рекламы мы можем потерять общественно-
политические СМИ. И самыми уязвимыми ока-
жутся средства массовой информации на сель-
ских территориях.

Светлана ШЛыкОВа.

рукоВодить сми должен  народ, или актуальна ли для челябинской области тема разгосударстВления средстВ массоВой информации?

обРаЗоВаНИЕ

в 2008 году по инициативе де-
путатов фракции «Единая Россия» 
областного парламента четвертого 
созыва при Законодательном Со-
брании Челябинской области был 
создан Общественный совет по во-
просам образования и науки.

В его состав вошли народные избран-
ники, представители управления обра-
зования столицы Южного Урала, мини-
стерства образования и науки, ректоры 
ведущих вузов Челябинской области, 
представители профсоюзного движе-
ния, сотрудники аппарата Заксобрания. 
Возглавил совет учитель года, депутат-
единоросс четвертого созыва Иван Алек-
сандрович Иоголевич.

За последние три года основные зада-
чи совета не изменились. По-прежнему 
вопросы развития науки и системы об-
разования, разработка эффективных за-
конопроектов и нормативных актов для 
членов Общественного совета остаются 
приоритетными.

В этом году состав Общественного 
совета пополнился новыми членами. 
В него вошли депутат Михаил Видгоф, 
начальник Управления по делам обра-
зования города Челябинска Светлана 
Портье, заслуженный работник культуры 

Российской Федерации Сергей Загребин, 
председатель Совета родителей обучаю-
щихся и воспитанников образовательных 
учреждений Челябинской области Еле-
на Сыркина. Председателем совета по-
прежнему является Иван Иоголевич.

25 марта состоялось первое в этом 
году заседание, посвященное обсужде-
нию вопроса поиска и поддержки талант-
ливых детей и развитию системы до-
школьного образования.

Открывая заседание, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту, депутат 
фракции «Единая Россия»  Александр 
Журавлев отметил, что депутатам очень 
важно участие научного сообщества в 
оценке процессов, происходящих в систе-
ме образования, поскольку профессиона-
лизм и компетентное мнение педагогов, 
руководителей образовательных учреж-
дений так или иначе отражаются на ре-
зультативности принимаемых решений.

Не секрет, что проблема нехватки 
мест в детских садах на протяжении 
многих лет довольно актуальна и бо-
лезненна для большинства российских 
мегаполисов. Об этом в своем ежегодном 
Послании говорил и президент Дмитрий 
Медведев, который обратил внимание 
на необходимость развития разных форм 

дошкольного образования и воспитания: 
от реконструкции и строительства новых 
детских садов до создания частных и от-
крытия дошкольных групп при школах.

Кстати, на решение этой недетской 
проблемы направлен и партийный про-
ект «Единой России»  «Детские сады – 
детям». В настоящее время создан Ко-
ординационный совет по реализации 
проекта, назначены координаторы в 
муниципалитетах. В основе реализации 
проекта «Детские сады – детям» лежит 
областная целевая программа «Развитие 
дошкольного образования в Челябин-
ской области».

В рамках обсуждения вопроса под-
держки талантливых детей опытом рабо-
ты в этой сфере с участниками заседания 
поделились директор Дворца пионеров 
и школьников имени Н.К. Крупской Иван 
Иоголевич и председатель правления 
Детского благотворительного фонда в 
поддержку талантливых детей «Андрю-
ша» Юлия Жаботинская.

Результатом обсуждений стали выра-
ботанные рекомендации. Так, Министер-
ству образования и науки Челябинской 
области предложено активизировать 
работу по организации взаимодействия с 
родителями в вопросах поддержки и со-
провождения одаренных детей, отрабо-
тать систему диагностических процедур 
и методов, направленных на выявление 
талантливых ребятишек. 

ирина ЯББаРОВа.

взрослая поддержка 
юных талантов

кто и как должен управлять прессой

Константин ЗахаРОв, депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»), руководитель Че-
лябинского отделения клуба политического действия «4 ноября»: 

– Значение нашей дискуссионной площадки нельзя недооценивать. 
Это хорошая возможность неформально объединить разных и интерес-
ных людей – интеллектуалов, которые имеют свои суждения и могут 
высказать конкретные предложения о путях развития той или иной 
ситуации. Вместе проще вырабатывать общую гражданскую позицию по 
любому вопросу. Например, на одном из прошлых заседаний мы гово-
рили о «народосбережении как инновационной идее». Может быть, не 
нужно нам сегодня догонять Запад, придумывающий чудо-технику? Может быть, стоит сосре-
доточиться на том, как осваивать свои необъятные просторы и ресурсы, расширяя при этом 
гендерные характеристики нации, рожая детей, обеспечивая семьи всем необходимым для 
того, чтобы в них росли нормальные люди? И я думаю, что многие идеи, которые прозвучали 
во время той нашей дискуссии, еще найдут свое отражение в послании президента. 

Юлия ЖаБОТиНСКаЯ, председатель 
правления детского благотворительного 
фонда «андрюша»:

–  В стране и в нашей области в частности, 
есть острая необходимость в детских благо-
творительных фондах: кто, как не мы, может 
помочь одаренным детям заявить о себе, 
показать свои способности. Ведь судьба даже 
самого талантливого ребенка может не сло-
житься, если вовремя не обратить внимания на необычного малыша, 
не протянуть ему руку помощи. Премия благотворительного детского 
фонда «Андрюша» открывает перед ребятами возможность обучения 
и в России, и за рубежом, а это шанс на большой успех.

За полтора года работы фонда «Андрюша» мы сумели дать путевку 
в жизнь большому количеству южноуральских ребят. Только в про-
шлом году на участие было подано более 700 заявок, в этом году их 
было уже более тысячи – и индивидуальных, и коллективных.

У нас отлажены тесные контакты с Министерством образования и 
науки Челябинской области, Управлением по делам образования Че-
лябинска. Большую поддержку нам оказывает пресс-служба губерна-
тора, администрация Челябинска, Общественная палата Челябинской 
области. Желание сотрудничать недавно выразили депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской области.

Благодаря нашим партнерам лауреаты и дети, вошедшие в «зо-
лотой фонд», прошли обучение в Международной летней школе под 
эгидой ЮНЕСКО «Новые имена» в Суздале, приняли участие в между-
народных конкурсах и фестивалях, побывали во Всемирном детском 
центре «Орленок» на специализированной смене «Бумеранг». Обла-
дательница Гран-при премии «Андрюша-2010» Полина Рякина стала 
участницей знаменитых «Русских сезонов XXI века» в Париже. Один 
участник получил сертификат на внеконкурсное зачисление на музы-
кальный факультет Института современного искусства в Москве, два 
лауреата премии стали стипендиатами Международного благотвори-
тельного фонда Юрия Розума.

Мы сотрудничаем с самыми разными благотворительными фон-
дами.

Фо
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сКаНВоРд

олег гРаЧев: 
«поРа возРоЖдать и РазРабатывать 
новые туРистиЧесКие маРшРуты»

Такое мнение высказал первый заместитель гу-
бернатора Олег Грачев на всероссийской научно-
практической конференции «Духовные аспекты нацио-
нальной безопасности России».

По его словам, есть прямая связь между национальной 
безопасностью и местным туризмом: «Что толку рассуждать о 
толерантности, об уважении к сверстникам других националь-
ностей, уважении к другим культурам, любви к Родине, если 
подросток не знает своей культуры, чем славен его родной 
край? Просто не знает, где он живет… Настала пора оглянуть-
ся назад и восстановить все доброе, что было в советское вре-
мя». Первый вице-губернатор уверен, что семейный туризм, 
знакомство родителей, детей, педагогов с достопримечатель-
ностями Челябинской области и всего Уральского региона 
станет первым шагом в этом направлении.

На Урале действительно есть чем гордиться. В последние 
годы вновь открылось множество объектов, связанных с 
культурной и религиозной жизнью: Верхотурье, монастырь на 
Ганиной яме. «Не все знают, что, например, в Троицке похоро-
нен известный исламский просветитель Зейнулла Расулев, по-
читаемый мусульманами далеко за пределами России. А кто 
из взрослых слышал о Евдокии Чудиновской, похороненной 
в селе Чудиново Октябрьского района, к которой стекаются 
паломники со всей России, из стран дальнего и ближнего за-
рубежья?» – продолжает Олег Грачев. 

В настоящее время разрабатывается областная програм-
ма развития туристской и рекреационной деятельности в 
Челябинской области. Она привлечет не только узких спе-
циалистов в области туризма, но и энтузиастов – краеведов 
и педагогов. 

По материалам газеты «Южноуральская панорама».

в Челябинской области располагаются 
160 особо охраняемых природных терри-
торий. Среди них 20 заказников, один ку-
рорт, 139 памятников природы, которым 
этот статус был присвоен в 70–80 годах 
хх века решениями Челябинского облис-
полкома.

Однако юридического определения границ 
этих памятников раньше не требовалось. В ре-
зультате на территории памятников природы 
и вокруг них осуществлялось строительство, 
велась хозяйственная деятельность.

В соответствии с действующим законода-
тельством об особо охраняемых природных 
территориях утверждение границ памятника 
природы является основанием для прекраще-
ния использования земельных участков в це-
лях, не соответствующих режиму особой охраны 
и использования памятника природы.

И вот в четверг депутаты утвердили границы 
следующих памятников природы: Шемахинско-
го карстового поля, яра Батыртау, Андреевского 
каменного карьера, Каменного лога у поселка 
Зингейка, разреза каменноугольных отложений 
по реке Урал.

Памятник природы Челябинской области яр 
Батыртау расположен в Нагайбакском районе 
на левом берегу реки Гумбейки, в 6 км на юго-
восток от поселка Балканы. Его площадь со-
ставляет 278,2 га.

Яру Батыртау статус памятника природы 
областного значения присвоен решением Че-
лябинского облисполкома от 23 октября 1989 г. 
с целью сохранения в естественном состоянии 
природного комплекса, включающего скаль-

ные выходы эффузивных пород и сообщества 
с редкими и охраняемыми видами растений и 
животных, обитающих на его территории.

Памятник природы Челябинской области 
Андреевский каменный карьер расположен на 
территории Пластовского района, в 16 км юго-
западнее Пласта и в 8 км к юго-востоку от села 
Борисовка, на левом берегу реки Каменки; его 
площадь составляет 4,73 га.

Статус памятника природы областного 
значения карьеру присвоен решением Челя-

бинского облисполкома от 21 января 1969 г. с 
целью сохранения в естественном состоянии 
уникального природного комплекса старой гор-
ной выработки, в том числе редких и охраняе-
мых видов лишайников, растений и животных, 
обитающих на его территории.

На территории Агаповского района около 
поселка Зингейка расположен памятник при-
роды Челябинской области Каменный лог. Его 
площадь составляет 498,09 га. Статус памят-
ника природы областного значения Каменно-
му логу утвержден решением Челябинского 
облисполкома от 23 октября 1989 г. с целью 
сохранения природного комплекса как места 
обитания редких видов растений и живот-
ных, уникального ландшафтного образования 
хорошей сохранности, имеющего рекреаци-
онное, познавательное, средообразующее и 
водоохранное значение.

По состоянию на 23 марта 2011 г. Законода-
тельным Собранием уже утверждены границы 
50 памятников природы.

заповедные границы деПутаты рассмотрели ВоПросы По законодательному  
оформлению границ Пяти ПамятникоВ Природы области

Андреевский каменный карьер.

Шемахинское карстовое поле.


